

ABSTRAK

Mega Sukma Ningrum, NIM 12101173042, Penyelesaian Konflik Hukum Pengalihan Hutang Nasabah dari Bank Konvensional ke Bank Syariah Ditinjau dari Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Ploso Jombang), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Kata Kunci : *Take Over, Konflik Hukum, Bank.*

Perbankan syariah dalam menjalankan kegiatannya harus mengikuti prinsip syariah, namun adakalanya bank syariah menerima proses pengalihan hutang dari bank konvensional, dimana bank syariah dan bank konvensional mempunyai perbedaan mendasar dalam menjalankan aktivitasnya dan juga mempunyai dasar hukum masing-masing, sehingga dalam proses pengalihan hutang dapat menimbulkan konflik hukum antar kedua bank tersebut.

Rumusan masalah dalam skripsi adalah: (1) Bagaimana penyelesaian konflik hukum pengalihan hutang nasabah dari bank konvensional ke bank syariah di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Jombang Ploso? (2) Bagaimana penyelesaian konflik hukum pengalihan hutang nasabah dari bank konvensional ke bank syariah di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Jombang Ploso ditinjau dari perspektif hukum Islam?

Tujuan penelitian (1) Untuk mengetahui penyelesaian konflik hukum pengalihan hutang nasabah dari bank konvensional ke bank syariah di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Jombang Ploso. (2) Untuk menganalisis penyelesaian konflik hukum pengalihan hutang nasabah dari bank konvensional ke bank syariah di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Jombang Ploso ditinjau dari perspektif hukum Islam.

Jenis penelitian ini menggunakan penelitian hukum empiris. Sumber data penelitian ini dengan menggunakan 3 metode yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Penyelesaian konflik hukum dalam pengalihan hutang nasabah dari bank konvensional ke bank syariah di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Jombang Ploso dilakukan dengan menggunakan alternatif akad yang ada dalam regulasi perbankan syariah yaitu Surat Edaran Bank Indonesia (SEBI) dan juga dari Fatwa DSN MUI, yaitu akad qard dan murabahah. (2) Penyelesaian konflik hukum yang terjadi dalam pengalihan hutang nasabah dari bank konvensional ke bank syariah di PT Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Pembantu Jombang Ploso sesuai hukum Islam karena akad yang digunakan dapat menghindarkan para pihak dari riba.

ABSTRACT

Mega Sukma Ningrum, NIM 12101173042, Legal Conflict Resolution of the Transfer of Customer Debt from Conventional Banks to Sharia Banks From an Islamic Law Perspective (Case Study at PT Bank Syariah Indonesia Jombang Ploso Sub-Branch Office), Department of Sharia Economics Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Supervisor: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M. Hum

Keywords : Take Over, Legal Conflict, Bank

Islamic banks in carrying out their activities must follow sharia principles, but sometimes Islamic banks accept the process of transferring debt from conventional banks, where Islamic banks and conventional banks have fundamental differences in carrying out their activities and also have their own legal basis, so that in the process of transferring debts it can cause problems. legal conflict between the two banks.

The formulation of the problem in the thesis is: (1) How to resolve the legal conflict of the transfer of customer debt from conventional banks to Islamic banks at PT Bank Syariah Indonesia Jombang Ploso Sub-Branch Office? (2) How is the legal conflict resolution of the transfer of customer debt from conventional banks to Islamic banks at PT Bank Syariah Indonesia Jombang Ploso Sub-Branch Office from the perspective of Islamic law?

Research objectives (1) To determine the legal conflict resolution of the transfer of customer debt from conventional banks to Islamic banks at PT Bank Syariah Indonesia, Jombang Ploso Sub-Branch Office. (2) To analyze the legal conflict resolution of the transfer of customer debt from conventional banks to Islamic banks at PT Bank Syariah Indonesia Jombang Ploso Sub-Branch Office from the perspective of Islamic law.

This type of research uses empirical legal research. Sources of data in this study using 3 methods, namely observation, interviews, and documentation.

The results of the study show that (1) The legal conflict resolution in the transfer of customer debt from conventional banks to Islamic banks at PT Bank Syariah Indonesia Jombang Ploso Sub-Branch Office is carried out using alternative contracts in Islamic banking regulations, namely Bank Indonesia Circular Letters (SEBI) and also from the Fatwa of DSN MUI, namely qard and murabahah contracts. (2) Settlement of legal conflicts that occur in the transfer of customer debt from conventional banks to Islamic banks at PT Bank Syariah Indonesia Jombang Ploso Sub-Branch Office according to Islamic law because the contract used can prevent the parties from usury.

ملخص

ميغا سوكما نيغروم، رقم دفتر القيد ٤٢ ٣٠٤٢ ١١٧٣٠١٢١٠. حل النزاع القانوني لتحويل ديون العملاء من البنك التقليدية إلى البنك الشرعية من منظور القانون الإسلامي) دراسة حالة في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي، قسم قانون اقتصاديات الشريعة، كلية قسم الشريعة والدراسات القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أغونج، ٢٠٢٢ ، المشرف: الدكتور زلفة النعمة، الماجستير.

الكلمات الأساسية: الاستحواذ، الصراع القانوني، البنك.

وجب على البنك الإسلامية أن تتبع في ممارسة أنشطتها مبادئ الشريعة الإسلامية، ولكن في بعض الأحيان تقبل البنك الإسلامية عملية تحويل الديون من البنك التقليدية، حيث توجد اختلافات جوهرية بين البنك الإسلامية والبنك التقليدية في تنفيذ أنشطتها ولديها أيضا أساس قانوني خاص بها، بحيث في عملية تحويل الديون يمكن أن يسبب تضاربا في قانون تحويل ديون العملاء من ذلك البنك.

مسائل البحث (١) كيف يتم حل التضارب القانوني لتحويل ديون العملاء من البنوك التقليدية إلى البنوك الإسلامية في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي؟ (٢) كيف يتم حل النزاع القانوني لتحويل ديون العملاء من البنوك التقليدية إلى البنوك الإسلامية في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي من منظور الشريعة الإسلامية؟

أهداف البحث (١) لتحديد حل النزاع القانوني لتحويل ديون العملاء من البنوك التقليدية إلى البنوك الإسلامية في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي (٢) لتحليل حل النزاع القانوني لتحويل ديون العملاء من البنوك التقليدية إلى البنوك الإسلامية في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي من منظور الشريعة الإسلامية.

نتائج البحث (١) حل النزاع القانوني في تحويل ديون العملاء من البنوك التقليدية إلى البنوك الإسلامية في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي يتم باستخدام عقود بديلة في لوائح الصيرفة الإسلامية، وهي البنك خطابات إندونيسيا المعممة وأيضا من فتوى المجلس الشرعي الوطني لجمعية العلماء الإندونيسية، وهي عقود القرض والمراجعة. (٢) تسوية النزاعات القانونية التي تحدث في تحويل ديون العملاء من البنوك التقليدية إلى البنوك الإسلامية في المكتب الفرع فلوسو جومبانج الفرعي وفقا للشريعة الإسلامية لأن العقد المستخدم يمكن أن يمنع الأطراف من الربا.